

Homélie et photos des ordinations

Nous publions l'homélie prononcée par le prélat de l'Opus Dei au cours de la messe d'ordination de 30 nouveaux prêtres de la Préлатure, le samedi 23 mai 2009. Le texte est illustré par quelques photos de la cérémonie. (lien vers la vidéo en bas de l'article)

26/05/2009

Chers frères et sœurs, très chers diacres,

Vous allez recevoir une force, celle du Saint-Esprit qui viendra sur vous. Alors vous serez mes témoins (...) jusqu'aux extrémités de la terre (Ac 1, 8).

Par ces paroles, recueillies dans les *Actes des Apôtres*, Jésus Christ prend congé de ses disciples avant de monter au Ciel. Il leur annonce qu'ils recevront bientôt l'Esprit Saint et il les invite à demeurer à Jérusalem en attendant l'accomplissement de sa promesse. En effet, dix jours plus tard, le Paraclet descendit sur eux, sous la forme de langues de feu, et les remplit de ses dons.

Ces paroles du Seigneur s'adressent spécialement aujourd'hui aux diacres de la Prélature de l'Opus Dei qui vont être ordonnés prêtres. A partir d'aujourd'hui, conformés au Christ Tête de l'Église, ils pourront accomplir le ministère sacerdotal : prêcher la Parole de Dieu avec

autorité, administrer les sacrements, surtout la Confession et l'Eucharistie, guider le peuple chrétien sur les chemins de la vie éternelle.

En réalité, chacun d'entre nous, par le Baptême puis la Confirmation, a été configuré au Christ pour poursuivre sa mission salvifique et lui servir d'instruments. Nous sommes tous appelés à transmettre la bonne nouvelle qu'il apporta à la terre.

L'Esprit Saint nous fut envoyé pour que nous puissions accomplir cette mission. Préparons-nous dès maintenant à le recevoir chaque jour avec fruit, et en particulier dimanche prochain, solennité de la Pentecôte. Décidons-nous à vivre les derniers jours du mois de mai toujours plus proches de la Vierge Marie. Qui, mieux que Marie, peut nous enseigner à prier, Elle qui accompagna les Apôtres les jours

précédents la Pentecôte ? Comme eux, nous devons nous-aussi nous réunir autour de notre Mère, prier avec Elle et comme Elle. Achevons ce mois de Marie de la meilleure façon possible, en soignant spécialement la prière et la contemplation des mystères du Saint Rosaire ainsi que la prière du *Regina Cæli*.

Je m'adresse maintenant directement à vous, très chers diacres, qui allez devenir prêtres dans quelques minutes. Je désire que vous fassiez vôtres ces paroles de l'Apôtre Paul : **Que le Dieu de notre Seigneur Jésus-Christ, le Père dans sa gloire, vous donne un esprit de sagesse pour le découvrir et le connaître vraiment. Qu'il ouvre votre cœur à sa lumière, pour vous faire comprendre l'espérance que donne son appel, la gloire sans prix de l'héritage que vous partagez avec les fidèles, et la puissance infinie**

qu'il déploie pour nous, les croyants. (Ep 1, 17-20)

L'Apôtre vous invite à considérer de façon spéciale trois aspects. En premier lieu, l'espérance à laquelle le Seigneur vous appelle, qui n'est autre – il ne peut exister plus grand don – que la possession de la vie éternelle. Par l'ordination sacerdotale, en effet, Jésus Christ vous appelle à être saints d'une façon nouvelle, spécifique à l'ordre sacerdotal : à travers l'exercice du ministère de la Parole et des sacrements et en soignant votre propre vie intérieure. Telle est la grandeur extraordinaire de votre appel.

Nous sommes tous invités – c'est le Christ lui-même qui l'affirme – à être parfaits comme notre Père du Ciel est parfait. Saint Josémaria écrivait : *Il n'existe pas de sainteté de second ordre : ou nous luttons constamment pour demeurer en état de grâce et*

ressembler au Christ, notre Modèle, ou nous désertons cette guerre divine. Le Seigneur nous invite tous à nous sanctifier, chacun dans son propre état. Dans l'Opus Dei, le fait d'être prêtre ou laïc ne change absolument rien à cette passion pour la sainteté — en dépit des erreurs et des misères de chacun . [1]

D'autre part, il est clair que les prêtres sont particulièrement obligés à être saints. Avec les mots de notre Père, je vous rappelle que *la vocation sacerdotale comporte l'exigence de la sainteté. Cette sainteté n'est pas une sainteté quelconque, une sainteté commune, ni même une sainteté à un haut degré. C'est une sainteté héroïque.* [2]

Prions donc pour les nouveaux prêtres. Prions beaucoup pour le Saint-Père Benoît XVI, qui a tellement confiance en la prière des fidèles. Prions pour le Cardinal Vicaire, pour

les Évêques, les prêtres, les diacres et les séminaristes du monde entier. Prions pour que ne manquent jamais des ministres de Dieu bien préparés, entièrement engagés au service des âmes.

Le Saint-Père Benoît XVI, en convoquant une *année sacerdotale* à l'occasion du 150e anniversaire du décès du Saint Curé d'Ars, a voulu attirer l'attention du peuple chrétien sur la nécessité qu'il y ait beaucoup de prêtres saints. Comme vous le savez, l'année sacerdotale commencera le 19 juin prochain et durera jusqu'à la même date de l'année 2010. Il nous invite tous, au cours de ces mois, à prier et à nous mortifier pour la sainteté des prêtres.

Dans un discours prononcé au cours d'une visite pastorale, Benoît XVI signalait les points les plus importants de la vie des prêtres : « La

fidélité dans l'exercice du ministère et dans la vie de prière, la recherche de la sainteté, le don de soi total à Dieu dans le service aux frères et aux sœurs, en dépensant vos vies et vos énergies, en promouvant la justice, la fraternité, la solidarité et le partage.

» [3]

Un tel sacerdoce, vécu jour après jour, continuait le Saint Père, « suscite l'admiration des fidèles, est source de bénédictions pour la communauté, représente la meilleure promotion des vocations, l'invitation la plus authentique pour que d'autres jeunes répondent également de manière positive aux appels du Seigneur. C'est la véritable collaboration en vue de la construction du Royaume de Dieu! »

[4]

Avant de finir, je désire adresser quelques mots de remerciement aux parents et aux frères et sœurs des

nouveaux prêtres, ainsi qu'à ceux qui n'ont pu participer à cette cérémonie. Vous avez tous collaboré avec Dieu pour faire germer en eux la vocation sacerdotale. Soyez assurés que vous serez très présents chaque jour lorsqu'ils célébreront le Sacrifice de la Messe. Quant à vous, ne cessez pas de prier pour eux, pour leur fidélité et pour l'efficacité de leur ministère.

Revenons au moment de l'Ascension du Seigneur et écoutons de nouveau ses paroles : **Allez dans le monde entier. Proclamez la Bonne Nouvelle à toute la création (...).** **Quant à eux, ils s'en allèrent proclamer partout la Bonne Nouvelle. Le Seigneur travaillait avec eux et confirmait la Parole par les signes qui l'accompagnaient. (Mc 16, 15-20)**

Nous aussi, nous voulons nous comporter de la même façon, avec la

protection de la très Sainte Vierge.
Amen.

[1] Saint Josémaria, homélie *Prêtre pour l'éternité*, 13 avril 1973

[2] Saint Josémaria (AGP. P01, 1993, p. 172)

[3] Benoît XVI, discours aux prêtres dans le sanctuaire d'Aparecida, Brésil, 12 mai 2007

[4] *Ibid.*

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-cd/article/homelie-et-photos-des-ordinations/> (06/02/2026)